

学校だより

プラタナス



12月号

令和4年12月14日

市川市立市川小学校

校長 小籠 宏

考えを明確に伝える力を育む



学校での大きな目的として、子供たちの学力向上があります。各学校では、「校内研究」と称して教育活動の課題を取り上げて研究主題を設定し、教職員が共同で取り組む研究活動をしています。市川小学校では、約30年間、国語科の研究に取り組んでいます。昨年度までは、数年間にわたり「読む」活動を通して、「自分の考えを再構築する振り返り活動」や「深い学びにつながるための対話」などに焦点をあててきました。今年度からは、「書く」活動を通して、自分の考えを明確に伝えることができるようにするための研究に取り組んでいます。

子供たちを取り巻く社会環境は、現在そして将来もインターネットやSNSの活用などにより、膨大な量の情報があふれています。断片的に流れる情報を組み立て直すこと、さらに、メールやSNSなど、相手意識を持ちながら的確に文章をまとめて情報を発信する能力がこれまで以上に求められます。そうした中、「書くこと」は「読むこと」「話すこと」「聞くこと」と比べ、子供たちにとっては難易度が高い活動です。難しさの要因としては、「何を書くか」「どのように書くか」が子供の中で不明確になっていることが考えられます。そのようなことから、今年度は、子供たちが教材や教師が作る見本から学び、自分の考えを「書くこと」に活かす力を育成することに焦点を置き、研究を進めることとしています。

また、現代社会においては、様々な考え方や価値観を持った人々と交流を深めていくことが求められています。「書くこと」において、自分の考えをより明確にし、更に深めるために、友達との対話を積み重ねていきます。そうした過程で、自他の存在を認め合うことから、自己理解・他者理解、そして自己肯定感にもつながると考えます。

以上のことから、「考えを明確に伝える力」を育む手立てを明らかにしていくことで、本校の教育目標である「夢の実現に向けて行動する子供の育成」の具現化を図ってまいります。

職員紹介 12月から2名の職員が着任しました。よろしくお願いします。

5年音楽担当

ひまわり学級担任

【各家庭に配付したおたより「学校だより」で紹介しています。】



2年生 町たんけん



1月17日(木)、2年生が「町たんけん」に行きました。学校周辺の様子を知り、自分たちの住む町への関心を持つことをねらいとし、安全に気をつけながら、公民館や駅・郵便局など、それぞれの場所を訪れました。それぞれの場所で一人一人の気づきがあり、友達同士で伝え合うことでそれらが関連づけられ、そこからまた新たな気づきが生まれます。普段何気なく見過ごしているかもしれませんが、今回の「町たんけん」で、たくさんの『すてきな気づき』があったことでしょう。

ひまわり学級 合同学習発表会



12月3日(土)、ひまわり学級が、市川市文化会館で行われた「特別支援学級 合同学習発表会」に参加しました。この日は市内北部地区の小・中学校18校が集まりました。その最初に登場し、劇「ブレーメンの音楽隊」を発表しました。大きなステージの上でたくさんの人たちが観覧する中、一人一人が伸び伸びと持てる力を発揮し、堂々と演じました。その姿はとてすばらしかったです。

大切な命を守るために

地震はいつ起こるかわかりません。今年度もこれまで避難訓練を計画的に実施してきました。12月6日(火)昼休みに実施した避難訓練は、「休み時間に緊急地震速報が流れ、速やかに一次避難ができるようにする」ためのものです。右上の写真は、清掃に備え机を教室後方に移動している中で、頭を守って机の下に避難している様子です。一方、その下の写真は、校庭で遊んでいて、建物や遊具から離れ、グラウンド中央に集まりしゃがんでいます。災害時、いつも大人が近くにいるとは限りません。こうした訓練を積み重ね、どのような状況でも大切な命を守ることができる力を育てていきます。



☆1月の主な行事予定等

日	曜	行 事
1	日	元日 * 2日(月) 振替休業
5	木	冬季休業終了
6	金	朝会 短縮4校時日課 下校12時10分
9	月	成人の日
10	火	短縮4校時日課 下校12時10分 席書会【13日(金)まで】
11	水	給食開始 定例研 下校13時20分
12	木	5・6年：委員会活動(4年：5校時日課)
18	水	クラブ活動(3年 見学) 3年生下校15時40分
27	金	4年校外学習(佐原方面)

【市川小学校ホームページURL : <https://ichikawa-school.ed.jp/ichikawa-sho/>】